

Extraits du GUIDE PASTORAL pour LA JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES publié par le DICASTÈRE POUR L'ÉVANGELISATION (2023)

- Réaliser une catéchèse spéciale pour les jeunes et les enfants sur la pauvreté, en les invitant à découvrir qui sont les pauvres qu'ils rencontrent dans leur vie quotidienne: ceux qui vivent en marge, ceux qui n'ont pas de relations ou d'amitiés à l'école, ceux qui vivent dans des situations difficiles.

Le vivre dans la liturgie:

- Valoriser de manière récurrente pendant la semaine du 13 au 18 novembre en rappelant les pauvres de la communauté dans les intentions des messes de la semaine et en invitant tout le monde aux activités de la JOURNÉE.
- S'il y a un immigrant/réfugié dans la communauté ecclésiale, invitez-le à rédiger un témoignage et une réflexion sur sa situation de souffrance et à le publier dans le bulletin paroissial ou le journal diocésain.
- Inviter les pauvres et les nécessiteux à la messe ce dimanche-là et leur proposer de lire les lectures et de participer à la procession des offrandes.
- Demander à un bénévole d'un groupe caritatif actif dans la paroisse d'écrire les intentions de la prière des fidèles et de les lire à la messe.
- Proposer une collecte spéciale au profit des personnes en difficulté, en attribuant le montant récolté à une organisation caritative présente dans la paroisse.



Agir avec des actions caritatives:

- Accepter l'invitation faite par le Saint-Père à «partager le repas dominical, après avoir partagé la table eucharistique (...) avec ceux qui manquent du nécessaire». Un repas peut être offert aux pauvres de la communauté, suivi d'un moment de convivialité et de partage, ou chaque famille peut inviter chez elle quelqu'un qui traverse une période difficile.
- Profitez de cette JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES pour rendre visite aux personnes seules aussi bien dans les hôpitaux que dans les centres pour personnes âgées, parfois même à leur domicile.
- Accorder une attention particulière aux jeunes, seuls, abandonnés, rejetés, qui peuvent se sentir «peu considérés» et «en échec». Invitez-les à une activité qui peut encourager la réintégration dans un nouveau groupe, en créant des relations solidaires et amicales.
- Offrir quelques médicaments de base aux familles dans le besoin, surtout s'il y a des enfants, des malades ou des personnes âgées.
- S'il y a des réfugiés de guerre dans la communauté, apportez-leur des courses et offrez un petit objet religieux.
- Rencontrer les dirigeants d'associations qui travaillent avec différentes formes de pauvreté (économique, sociale, humaine), dans le territoire où vit la communauté ecclésiale, pour connaître leur travail et éventuellement l'aide dont ils ont besoin.





Dans l'Évangile, c'est Jésus lui-même qui nous enseigne qu'il est lui-même présent en chaque pauvre et nous assure donc: «Tout ce que vous avez fait à l'un de mes plus petits frères, c'est à moi que vous l'avez fait» (Mt 25,40). En effet, comme l'écrit le Pape François, «lorsque nous sommes devant un pauvre, nous ne pouvons pas tourner notre regard ailleurs, car nous nous empêcherions de rencontrer le visage du Seigneur Jésus». De même que le Seigneur ne détourne son regard d'aucun pauvre, de même chacun de nous est invité à faire de même envers ses frères. Essayons, à l'occasion de cette JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES, d'imiter le style de Dieu.

Certains gestes sont proposés à encourager dans les diocèses, les paroisses et les diverses communautés, qui peuvent être remodelés selon les sensibilités et les besoins de chaque réalité ecclésiale. Que le Saint-Esprit œuvre dans nos cœurs et agisse en chacun, tout en nous guidant vers les autres avec le même regard aimant et bienveillant de Dieu.



Préparez-vous par la prière:

- Organiser une veillée de prière le samedi soir du 18 novembre avec les membres et bénévoles des associations et groupes caritatifs opérant dans la communauté. Impliquez également ceux qui sont aidés par eux.
- Prier le chapelet en communauté, en confiant les intentions des plus nécessiteux à Notre-Dame.
- Impliquer les communautés contemplatives et cloîtrées pour prier de manière particulière pour les plus pauvres et les plus nécessiteux de la communauté.